

Liebe Freunde und Freundinnen und Mitglieder von St. Johannis, wir befinden uns in der Karwoche, die mit dem Osterfest abschließt, und so möchte ich Ihnen unser gottesdienstliches Angebot nahebringen:

Den **Gründonnerstag**, 17. April, begehen wir um 18:00 Uhr als „Nacht der verlöschenden Lichter“ in der Kapelle von St. Johannis. Wir hören die Passionsgeschichte und bedenken, wie einer der Jünger nach dem anderen Jesus verlässt und feiern miteinander das letzte Mahl vor seinem Sterben.

Am **Karfreitag**, 18. April, untermalt der Bachchor um 10:00 Uhr in St. Johannis die Erzählung von der Kreuzigung Jesu nach Johannes mit Bachchorälen. In der Predigt gehe ich auf die „guten Mächte“ ein, die Dietrich Bonhoeffer getragen haben, der vor 80 Jahren hingerichtet worden ist. Auch in diesem Gottesdienst feiern wir Abendmahl.

Zur selben Zeit, Karfreitag um 10:00 Uhr, lädt Diakon Timo Richter in Immanuel zu einem Abendmahlsgottesdienst ein.

Eine musikalische Andacht können Sie zur Sterbestunde Jesu am Karfreitag um 15:00 Uhr in St. Johannis mitfeiern. Es erklingen Passionssonaten für Violine und Orgelcontinuo von Ignaz Franz Biber aus den Rosenkranzsonaten. Diakon Timo Richter hält diesen Gottesdienst.

Sehr früh können wir uns wieder zur **Osternachtsfeier** zusammenfinden, den ich mit einem Team vorbereitet habe: Um 5:30 Uhr sammeln wir uns in St. Johannis in der Stille in der noch dunklen Kirche, erleben den Einzug des Osterlichtes mit und lassen uns von der Osterfreude tragen. In der Ansprache gehe ich auf Maria Magdalena als die erste Osterzeugin ein.

Den festlichen Ostergottesdienst um 10:00 Uhr werde ich mit Ihnen feiern. Regionalbischöfin Gisela Bornowski hat leider absagen müssen. Festliche Musik wird von der Orgelempore erklingen, wenn Hae-Kung Jung und Rüdiger Schemm-Renaud (Trompete) Ostern auch musikalisch verkünden.

Nach beiden Ostergottesdiensten in St. Johannis steht das **Osterfrühstück** für Sie bereit. Sie wissen aus früheren Jahren, dass Franz Wohlfart mit seinem Team für alles sorgt, was zu einem Wohlfühl- und Festfrühstück vonnöten ist.

Zum Emmausweg am **Ostermontag**, 21. April, sind alle eingeladen, besonders aber Familien mit Kindern. Der Weg führt in diesem Jahr ab 9:30 Uhr von der Gnadenkirche und ab 10:00 Uhr aus St. Stephan zur Johanniskirche, wo Pfarrerin Meike Müller-Stach und Diakon Timo Richter einen familienfreundlichen Abendmahlsgottesdienst feiern.

Dieser Johannisbrücke hängt noch keine Predigt an. Diese werde ich in den nächsten Tagen.

Dafür aber mache ich im Anhang darauf aufmerksam, dass der Kirchenvorstand eine Arbeitsgruppe eingesetzt hat, die ein Schutzkonzept gegen sexualisierte Gewalt erarbeitet. Sie verantwortet auch Schulungen für Haupt- und Ehrenamtliche. Wir wissen inzwischen gut, dass sich keine Organisation - auch nicht die Kirche - sicher sein kann, dass in ihren Reihen Menschen übergriffig werden.

Für heute grüße ich herzlich vom ganzen Johannisteam,

Ihr

Pfarrer Jürgen Reichel